

1年生学年だよ！

平成 27 (2015) 年 4 月 23 日

第 10 号

吹田市立第二中学校第一学年

クラス・学年のこと！！

みなさんは、どんなクラスを作っていきたいと思っているのでしょうか。入学式から 2 週間あまり経ち、改めてしっかり考えてほしいことがあります。クラス・学年を作っていく上で、何を大切にしていくのか。それは、

一人ひとりを大切に

これは、全ての事につながっていきます。おやにとって、こどもは、本当に大切な宝ものです。そんな宝を、学年 102 名、クラスはそれぞれ 34 人預かっています。みんな一人ひとりにとって、学校や教室は居心地が良く、安心できる場所でなければ困ります。教室は、一人ひとり、個性が違う仲間たちがみんな気持ちよく通える場所でなければなりません。

でも、それは勝手にそうなるものではありません。自分たちで作っていくものなのです。そんな素敵なクラスや学年を作るために、具体的に次の 3 つを意識してほしいと思うのです。

①仲間を思いやる

「こんなこと言うたら相手はどう思うやろ？」

「こんなことしたら、相手はどう感じるやろう？」

少し考えるだけで、お互いの関係は柔らかくなり良い方向に向かいます。チームワークを創り上げていくのに、自分のことばかりを押し通そうとして、わがまま勝手にやっていたら、トラブルだらけになってしまうし、傷つく人がどんどん増えていきます。身体の傷も癒えにくいですが、心の傷も一度できたらそう簡単には治るものではありません。いつも相手を思いやって過ごせたらいいですね。

②授業を大切に

中学校ではどの教科でもさらに学習が深まります。授業に不安を持っていたり、テストのことが気になったり、はたまた成績のことも、しっかり考えておかないと…！そんな人がたくさんいるんじゃないでしょうか。

学校は、みんなにきちんと学力をつけてもらう場所です。もう少し言えば、「学習し続ける方法」を学ぶ場所です。前向きに、学ぼう、頑張ろうと思っている人が邪魔をされては困ります。授業は自分勝手につぶすものではありません。私語や居眠り、手紙を回すなども、授業をつぶしている行為。そのことをしっかり認識して下さい。当然、忘れ物も困ります。

自分だけの授業ではない、ということをしっかり分かっておいて下さい。また、「自分は塾に行ってるから、授業は聞かんでええねん。」そういった発言や態度が残念ながら見られることもありえます。学校でしっかり勉強したい、と思っている人がいることを改めて知っておいてください。

③ルール、マナーを守る

学校には守らなければならないルールがあります。それはこれまでのオリエンテーションや HR、授業の中などで詳しく説明しましたね。そういったルールを守らなければ、いま穏やかに、楽しく流れて行っている空気が乱れて行きます。集中して授業を受けたり、熱心にクラブをしたり、という「頑張っている人を応援する学校の状態」を守っていくために、ルール違反は許されません。

例えば掃除も、一部の人だけが頑張って掃除をしない人がいる。誰かの頑張りの上にあぐらをかいている人がいる。そんな状態を許すわけにはいきません。

真面目に頑張る人が嫌な思いをするようなクラスや学年、学校を作るわけにはいかないですね。

以上のようなことを、大事にしていきながら、みんなでいいクラス・学年をみんなで作っていきましょう。集団生活ですから、きっとトラブルも起こります。ぶつかり合いも生まれます。その場面・場面でこういったことを思い出してくれる、必ず解決の糸口は見いだせます。みんなでいい学年を作りましょう。